

寒山 迎春社 千支ねぶた

月の兎とかぐや姫

作・千葉 作龍



平成23年 辛卯年(かのとうどし)

平成13年初詣より登場した迎春千支ねぶたは今回で11回目を迎えます。来年の干支である卯年にちなんだ寒川神社の千支ねぶたは、新年を迎える参拝者のすべての厄、災難を取り除き幸運を呼ぶ神門ねぶた飾りです。夕闇に浮かぶ巨大な燈籠ねぶた。今回は12月20日午前9時頃より、お祓いの後、神門に組み立て、飾り付けを行い、日没に点灯テストを実施。それに合わせてねぶた師によるおはやしも行われます。

そして平成23年1月1日午前0時、初詣迎春千支ねぶたが2月3日まで夜間点灯します。ぜひ皆さんも青森ねぶた師による渾身の創作ねぶたを見に行きませんか？

ねぶたととは？

青森ねぶた祭は、七夕様の灯籠流しの変形であろうといわれています。七夕まつりには、七夕の夜にけがれを川や海へ流す禊(みそぎ)の行事が行われますが、ねぶた祭りも同様に七日目にはねぶた人形を川や海に流す慣わしがあります。つまり、ねぶたは人々の罪穢(つみけがれ)を吸い取り、祓い清める力があるといわれています。



*写真は今年の1月の様子です。

ねぶた師、千葉作龍

本名、千葉伸二、昭和22年生まれ
今までねぶた大賞、知事賞など多数を受賞。青森ねぶた界の第一人者。



毎年恒例の寒川獅子舞の会による、町内獅子舞めぐりが行われます。来年も1月6日(木)に寒川神社をはじめ9ヶ所で無病息災を祈って舞いますので、是非皆さんもお出かけ下さい。

正月獅子舞町内めぐり

◆時間 寒川神社1回目 11:00~11:15
2回目 11:45~12:00

◆問合せ 0467-75-9051 寒川町観光協会
*雨天の場合は中止になります。



新聞屋さんのおすすめレシピ

NO.12 クリスマスケーキを作ってみよう!!



今月は、ASA寒川の塚本がおすすすめする「クリスマスケーキ」です。「今年のクリスマスは手作りケーキを作ってみてはいかがですか？親子で楽しくデコレーションして、オリジナルケーキを作ってみましょう。」

材料

- ・全卵 450g・砂糖 270g・小麦粉 165g
- ・無塩バター 45g・水 30cc
- ・生クリーム/生クリーム 100cc 砂糖 80g

作り方

- ①全卵と砂糖をホイッパー(電動ミキサー)で目一杯泡立てる。
 - ②裏ごしした小麦粉を①に加え軽く合わせる。
 - ③湯せんにかけて溶かした無塩バター・水を②に加え、小麦粉が全体に混ざるように合わせる。
- ◆ポイント 気泡の残り具合がスポンジの出来を左右する。
- ③で何回か混ぜたか、数えて焼き上がりを見よう。
かき混ぜが足りないと大きい気泡、小さい気泡とバラ付きがあり、焼き上がりもバサバサになる。また混ぜすぎると気泡がなくなり固いスポンジが出来るので、何度か試してみてください。
- ◆焼き方 オーブンを150℃に設定。デコ缶(スポンジケーキ型)の底と側面に紙を敷き、生地を7分目まで入れ20~30分焼く、目安としては、表面中央を指で軽く押し、生地が元に戻るくらいが焼き上がりの状態。
- ④親子で楽しくデコレーションしてみましょう。
我が家のオリジナルクリスマスケーキの完成です。



イベント情報

三嶋神社だるま市

- 希少な相州だるまが売られています。
- ◆日時 12月23日(木・祝)15:00~20:00
 - ◆場所 三嶋神社(平塚市夕陽ヶ丘60-27)
 - ◆アクセス JR東海道線平塚駅南口より徒歩10分

第六天神社だるま市

- 境内に大小多数の縁起だるまや正月用のお飾りをする露店が軒を連ね、賑わいます。
- ◆日時 12月27日(月)15:00頃から
 - ◆場所 第六天神社(茅ヶ崎市十間坂3-17-18)
 - ◆アクセス JR東海道線茅ヶ崎駅北口より徒歩12分

一之宮だるま市

- 縁起物のだるまのほか、熊手や正月飾りを販売。
- ◆日時 12月28日(火)夕刻(18:00頃から)
 - ◆場所 南泉寺(寒川町一之宮1-23-1)前の通り
 - ◆アクセス JR相模線寒川駅より徒歩15分

わいわい市藤沢店開店のお知らせ

- ◆場所 藤沢市亀井野2504
- ◆時間 9:30~17:00(3月~9月は18:00まで)
- ◆定休日 毎月第3水曜日、12/31~1/3
- ◆オープニングイベント 12/24(金)~12/26(日)
- ◆アクセス 小田急線「六会日大前」「善行」駅より徒歩約15分
- ◆問合せ わいわい市藤沢店0466-90-0831(12/23より)
- ◆毎週水曜日と日曜日は江の島沖で水揚げされた鮮魚も販売します。

湘南ひらつかビーチパーク初日の出

- 2011年の幕開けをビーチパークで迎えませんか？「相州平塚七夕太鼓保存会」の有志による七夕太鼓の演奏を聞きながら、初日の出を仰ぎ新年を祝います。
- ◆日時 2011年1月1日(土・祝)0:00~8:00
 - ◆場所 湘南ひらつかビーチパーク
 - ◆内容 夜明けまでライトアップ6:30~初日のあがるまでの時間に「相州平塚太鼓」のイベントあります。
 - ◆問合せ 湘南ひらつかビーチセンター0463-23-4781
- *諸状況により日程・時間・場所などが変更になる場合があります。事前に会場・主催者までお問合せ下さい。

追儺祭(ついなさい)

- 境内すべての灯火を消した暗闇の中、年頭にあたりすべての邪気災厄を祓い除く寒川神社の特殊神事・追儺神事が、古式に則り斎行されます。尚、神事終了後、ご神前に供えられた弓矢が、災難除けのお守りとして参列者に頒たれます。
- ◆日時 2011年1月2日(日)20:00~
 - ◆場所 寒川神社
 - ◆アクセス JR相模線宮山駅より徒歩5分

消防出初式

- 平塚に新春の訪れを告げる「消防出初式」です。
- ◆日時 1月8日(土)10:00~11:30
 - ◆場所 平塚総合公園 ひらつかのはらっば

マイタウン寒川

2010. 12. 20
Vol. 115

平成 22 年 12 月 20 日発行
発行：朝日新聞経営研究センター
発行地域：寒川町全域
〒 253-0111 神奈川県高座郡寒川町一之宮 9-3-10
ASA 寒川内 マイタウン寒川編集室
TEL 0467-75-7353 FAX 0467-75-0848

花の息吹をキルトに

パッチワーク教室 CottonTime 岩崎美由紀さん

インターナショナル・キルトウィーク横浜 2010 の 作品コンテストで『ルシアン賞』受賞

自宅（一之宮）でパッチワーク教室を開く岩崎美由紀さんの作品が、日本最大のキルトの祭典「第 18 回インターナショナル・キルトウィーク横浜 2010」の作品コンテストで入賞（ルシアン賞受賞）。そのニュースを聞いて岩崎さんを訪ね、受賞作品に込められた思いを伺うとともに、教室風景を拝見してきました。岩崎さんは弊社で開催している手作りの講座「あさひドギークラブ」の講師も長年務めていただいております。



受賞作品はミニキルト（50cm×50cm）の『夏山花日記』。この作品をつくるきっかけとなったのは、今年の春ごろから始めた山歩き。そこで出会った山や野の花を刺繍やアップリケで表現し、ご自身のブログに綴ってきた「花日記」の集大成がこの 1 枚のキルトになりました。

猛暑の夏山で安らぎの場となった滝を中央に配置し、まわりには自然の中で力強く花を咲かせ、実を結ぶ数多くの植物たち。その息吹がみごとに描かれています。落ち着いた色あいのこの作品は、すべて岩崎さんがお母様から譲り受けた着物の生地を使って作られました。

通常パッチワークで使う木綿の生地とはちがって、ふんわりとした仕上がりも特徴です。「着物もなかなか着る機会がないまま古くなってしまふのはもったいないので、こんな形で残すことを考えてみました」と岩崎さん。

教室の生徒さんに聞いてみると「先生の作品の優しい色に一目ぼれして、教室に来るようになりました」という方や、ドギークラブがご縁で教室に入ったという生徒さんもいらっしゃいました。

パッチワークキルトの魅力を岩崎さんに聞いてみました。「色合わせ、柄合わせが楽しいですね。微妙な違いで作品の印象はずいぶん変わります。自分の好きな組み合わせで、限りなく自由に作れることが魅力だと思います。作品を完成させた生徒さんたちが喜んでくださるのが、わたしの喜びでもあり、やりがいになっています」。これからも山歩きをしながら、自然をテーマにしたキルト作りを続けていきたいという岩崎さんでした。



岩崎美由紀さんのブログ

<http://patchwork-cottontime.at.webry.info/>



岩崎美由紀さん

お問合せ / パッチワーク教室
CottonTime(コットンタイム)
寒川町一之宮 7-4-D-512
TEL 0467-74-6792 (岩崎)

生徒の自主性が花開く

旭が丘中学校

有志で花壇を花いっぱい

11月29日、町内の旭が丘中学校で有志による花壇の花植えが行われました。生徒会本部の呼びかけで集まった生徒は1年～3年の52名。みんなで手分けをして用意されたパンジーの苗を植えていきました。春にはさらにたくさんのお花をつけて新1年生を迎えることでしよう。



旭が丘中学はこんな学校

今回中心となった旭が丘中学生徒会本部役員は、秋の改選で選出された男子3名女子4名の7名。就任して日も浅く、生徒会本部としては、この花植えが初めての活動となりました。

旭が丘中学校の生徒について聞いてみると「明るくて仲がいい」「行事に積極的に参加してくれる」「勉強するとき、部活のとき、遊ぶときなどメリハリがある」など前向き。生徒会の活動にも手応えをつかんだ様子でした。



Bellmare VICTORY!

がんばれ！湘南ベルマーレ

とにかくケガ人が多かった今季の湘南ベルマーレ。その中でただひとり、J1リーグ34試合すべてに出場したのが阿部吉朗選手。「肉離れと風邪は自分の責任。納得がいくまで身体のケアをし、体調管理には十分すぎるくらい気をつけていた」という。さらに年間9得点はチームトップ。J1でも17位にランキングされた。「シーズンのはじめには、自分をゼロの状態にしてすべてを吸収しようと練習に取り組んだ。それによってそれまでの自分の殻を破ることができ、まだまだ伸びしろがあることを確認できた」とさらに上を目指す手応えを感じている。

来季1年でJ1に振り返るためのトレーニングは、1月から始まる。



阿部 吉朗

2011 シーズン『ベルマーレ 12』入会のご案内

ベルマーレに興味を持った方向けの無料会員、ベルマーレを応援する方に様々な特典を用意したブルー会員、観戦すればするほどお得なシーズンチケットや特典が充実の(メイン/バック)ゴールド・プレミア・スーパープレミアの中から応援スタイルに合わせてお選びください。また、シーズン中のグレードアップもOK!! 上層会員になればなるほどお得です。あなたも“12番目の選手”になりませんか?

※詳細は湘南ベルマーレ公式サイトをご覧ください。
お問合せください。

サポートコーポレーションのご案内

湘南ベルマーレでは地域の法人・自治体・団体・組合、または個人の方を対象にベルマーレをサポートしていただける皆さんを募集しています。

メンバー名	協賛金額(税別)
トリプルスター	200,000円
ダブルスター	100,000円
シングルスター	30,000円

申込み月から1年間有効です。地域貢献活動として、福利厚生や企業PRとして活用ください。詳細は、お問合せください。

特典 / 競技場入場ゲートへの社名等掲出、ベルマーレ公式サイトへの社名等掲出、指定席観戦チケットプレゼント、公式ハンドブック進呈など
※1月20日までに申込みの方は2011公式ハンドブックに社名等掲出

●お問合せ / 湘南ベルマーレ TEL 0463-25-1211
湘南ベルマーレ公式サイト <http://www.bellmare.co.jp/>

2010 さむかわイルミネーションフェスタ

寒川駅北口商店会 1周年記念事業 イルミネーションフェスタ

寒川駅北口に店舗を構える商店で構成している寒川駅北口商店会の1周年記念事業を「寒川駅前公園」の完成披露に合わせ、イルミネーションフェスタを開催します。公園をイルミネーションで飾り、会場ではステージイベントや模擬店など歳末の風物詩となるイベントです。

平成 22 年
12 月 21 日 (火)

寒川駅前公園
PM 2:30 ~ PM 6:30

ステージイベント

町制施行 70 周年記念事業
寒川駅前公園開園記念式典
旭が丘中学校吹奏楽部
ブラスバンド演奏
ミュージックファクトリー
アーク
寒川駅北口商店会
1周年記念事業
イルミネーション点灯式

模擬店 PM3:15 ~ PM6:30

焼きそば 鶏モツの煮込み
せんべい汁 うどん
さむかわ棒コロッケ
メンチカツ 焼き鳥
仕込みそ お好み焼き
たこ焼き 大判焼き
ヨーヨー みかん詰め放題
酒・ジュースなど

Letter from 広州 ~広州からの手紙~

日本語教諭として中華人民共和国広東省広州市に赴任している元旭小学校長、八坂眞司さんからの手紙です

Vol.15

もう12月、本当に1年が早いんですね。10月は冷え込んだ広州ですが、アジアオリンピックが始まった11月からお天気がよく、雨が降っていません。気温も25度くらいで半そでのTシャツを着ている学生もいます。でも朝晩は10度を下回る日もあります。

さて、9月からはじめた浴衣の着付け教室が終わりました。8月下旬広州へ戻る際に「ゆかた」を2枚買って戻りました。実は大学にも「着物」はあるのですが、それがどこの夜店で買って来たのか、色はげげげげしく、サイズも膝下10cmくらいの短いもので、まるで遊女が着るようなものです。学内のイベントがある時は学生がそれを着て舞台上がったり、来客を案内するのですが、私はそれがとても恥ずかしくてたまりませんでした。そんなわけで、それほど高価ではない浴衣セットを2つ買って来たわけです。

今回は家内も同行しましたので、初めに着方の指導ではなく、着せ方の指導を先行しました。各クラスから5名の希望の学生を募り、その学生に着せ方とたたみ方を練習させました。家内が帰国すると私一人では何もできなくなるからです。また、女子学生ですから家内だと安心して講習を受けることができます。

この着付け方法を覚えた学生が他の学生に着せてあげるのです。クラスによって進み具合は異なりますが、希望する学生ほとんどに浴衣を着る体験をさせることができました。そして記念写真を撮りました。もうみんな大喜びです。この学生たちが後輩に着付けと保存の方法を伝えていけば、あの遊女みたいな着物を着させなくてすむとほっとしています。

学生が「先生この浴衣は日本でいくらくらいしたんですか」と聞きます。「1万円です。少しおつりが戻るくらいでした」と答えて、ふとこの浴衣の商標を見ると「中国製」と書いてあるではありませんか。付属の帯も下駄もみんな中国製なのです。みんなで大爆笑しました。それにしても、日本で売られている繊維製品の多くが中国製であることを再確認させられました。

中国も日本も漢字文化圏ですが、同じ漢字でも意味が異なる場合が多々



あります。そのため時々笑い話になることがあります。初級のレベルの学生と筆談を交えて会話をしていると、「先生、先週英語の試験がありました。」「試験の時間は何分でしたか?」「312分でした。」「エー、そんなに時間が長い?」「皆トイレはどうしたの?」「...?」試験時間を聞いたのですが、学生は「分」から「試験の点数」と勘違いしたのです。中国語では得点を「分」で表します。ですから「312分=312点(400点満点)」だと答えたのですね。博物館に行ったとき、表示に「走廊」とありました。「えっ、廊下を走るの?」という、学生が「先生、廊下を歩く」という意味ですよ。中国語では『走』は歩くという意味で、走るという意味は『跑(pao)』という漢字があるんです」と教えてくれます。私には「廊下を走れ」といっているようで、現職のころを思い出して苦笑いしました。同じ漢字で意味が微妙に異なる場合、中国の学生にとっても日本語の試験対策では難題なんです。「1,000円前後の品」というのも、中国語では「1,000円上下の品」となります。この前後と上下の感覚の違いは実際に日本語を使っていないと分かりにくいんですね。12月5日に日本語能力検定試験が各国で一斉に行われました。この試験は学生にとって就職試験のとき、自分の日本語のレベルを公的に認証してくれる大切なものなのです。私の学生もたくさん受験しました。3月上旬に結果が分かります。みんないい成績を取っていただければいいなあと思います。